

# 111年企業の取組み紹介

## スズトクHD・今井執行役員

スズトクホールディングスの今井佳昭執行役員は、10月に台湾・台北市内で開催された台日資源循環技術交流シンポジウムで「111年企業、資源リサイクルの取組みと将来展望」をテーマに講演を行った。講演要旨は以下の通り。

スズトクホールディングスの今井佳昭執行役員は、10月に台湾・台北市内で開催された台日資源循環技術交流シンポジウムで「111年企業、資源リサイクルの取組みと将来展望」をテーマに講演を行った。講演要旨は以下の通り。



講演する今井執行役員

台日資源循環技術  
交流シンポ講演要旨

■資源リサイクルフローチャート

**■グループの概要**  
スズトクグループは111年前、1904年に創業した株式会社スズトクが母体となり2007年7月に設立された。14年7月にはタイで合弁会社を設立し、グループ会社は9社からなる。売上高は530億円で、従業員は650人。

当グループのシステムダーレの処理能力は日本でも有数の処理能力を誇っている。14年7月から15年6月末までの1年間の取扱量の実績は、市中から約102万9200トンの資源を回収し、約87万6千

300トンを再生資源として社会に還元した。個別の取扱量は鉄が約80万1500トン、銅やアルミなどの非鉄約5万7100トン、プラスチックなどの再生資源物が約1万4600トント、製紙原料が約3100トント、リサイクル率は約85%になる。ここ数年は同程度の水準で

碎機に運ばれ、こぶし大に破碎される。細かく破碎された後、磁力選別機で鉄と非鉄に分けられ、磁力コンベアーでシユレッダーダスト選別される。鉄は電炉及び高炉メーカーへ、シユレッダーダストは最終処分場へ、ミックスマタルはさらなる選

別工程へと流れている。メタルは、より細かく選別が可能な選別設備へ運ばれ、金銀銅津や光学選別機や風力選別機を導入し、プラスチックのマテリアルリサイクルにチャレンジしている。

## ■日本の環境行政

日本は1960年代、高度経済成長に伴う公害問題が各所で顕在化していた。それを受け、70年代には公害関係の重要な法案が国会で可決され、廃棄物処理法もこの時に成立した。汚物を衛生的に処理し、公衆衛生の向上を目的とした法律から、廃棄物を適正に処理し、生活環境の保全ことを目的とした法律に変わった。

71年には環境省の前身となる環境庁が設立され、環境行政が本格的にスタート。環境立たた。00年には循環型社姿

会推進基本法が制定された。リユース、リデュース、リサイクルの3Rが提唱され、循環型社会への展開が進められた。現時点では食品サイクル法など6つの個別リサイクル法が施行されている。スズトクコンベアーで破碎された。その後、ベルトコンベアーで破砕機に運ばれ、こぶし大に破碎される。細かく破碎された後、磁力選別機で鉄と非鉄に分けられ、磁力コンベアーでシユレッダーダスト選別される。鉄は電炉及び高炉メーカーへ、シユレッダーダストは最終処分場へ、ミックスマタルはさらなる選

別工程へと流れている。スズトクグループは、欧米のリサイクル組織、日本配信型のリサイクルメジャーと比肩できる組織、日本配信型のリサイクルメジャーとは、一つが日本の製造工場から排出される多種多様な廃棄物を、環境負荷の少ない技術で適正処理あるいは資源回収できる組織になること。そして、もう一つが収益性の高い、少なくともアジア地域に進出している欧米のリサイクル企業と競争を生かし、資源と経験を生かし、資源リサイクルや廃棄物処理業者に、社会制度をパッケージにして、海外、特にアジア地域に対しテジャパンブランドとして展開しようとしている。

スズトクグループで重要な役割を担うたとしての役割は抱えていない。

その役割を担うたとしての役割は抱えていない。

その役割を担うたとしての役割は抱えていない。